
中共盐城市盐都区委 盐都区人民政府 主办

YANDU DAILY

2020年10月
第2043期庚子年八月廿九

15日贴紧 贴心 贴近 星期四
http://epaper.routeryun.com/ydrb

地址：江苏省盐城市新都路613号 邮编：224005 值班总编：俞立峰 值班主任：王 丹 宗国峰 新闻热线：0515-88420888组版：高雅莉

接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨接轨大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海大上海 融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角融入长三角
盐城市盐都区融媒体中心 承办

10月13日下午，来自全国的著名曲艺艺术家们专
程来到大冈中学，开展“高雅艺术进校园”专场活动。
中国曲艺家协会主席、中国文艺志愿服务者协会主席、
著名相声演员姜昆与他的黄金搭档相声演员戴志诚前
来助阵。一台精彩纷呈的曲艺艺术群英会，让师生们
在掌声和欢笑中一起体验中华传统曲艺艺术的魅力，
汲取文化传承、梦想铸造的正能量。 王金祥 摄

本报讯（记者 王丹 通讯员 程立宏）金秋时节，小马
沟景观绿廊内，空气清新，风景优美，晨起锻炼的人们
络绎不绝。这段位于高新区潘黄街道境内的景观绿廊，
如今已成为周边居民健身、休闲的好去处。

“小马沟景观绿廊需要栽植榉树、朴树、桂花树、中
山杉、落羽杉等 76 个品种、1200 多棵树。目前，所有的
行道树已经栽植完毕。”江苏明悦绿化工程有限公司现
场负责人徐东升介绍说。

小马沟景观绿廊是我区“三重一实”项目，潘黄街道
境内南起世纪大道，北至蟒蛇河，南北全长 5 公里，总投
资2亿元。项目共分四期建设。“一期工程为青年路至东
进路小马沟东侧段，已于 2017 年底建成使用；二期工程
为青年路至东进路小马沟西侧段，2018年底建成使用；三

期工程为东进路至世纪大道段，也是当前实施的重点；四
期工程为大庆路至蟒蛇河段，已经进入建设筹备阶段，力
争在年底前完成。”建设方现场负责人朱爱民介绍说。

小马沟两侧建设茶楼、茶舍、古廊、景观亭、栈道、
驿站、4 类球场等功能性配套服务设施。“此外，小马沟
西支路正在建设文化陈列空间，通过搜集盐都区红色文
物、革命史料等，布展红色文化。我们就是要通过这些
设置，让周边群众在‘家门口’欣赏美景，快乐运动，接
受教育，愉悦身心。”朱爱民说。

“我特别喜欢这些古典建筑，每天晚上来这里散
步，好像‘穿越’到古代一样，比如这个一级驿站，就是
个歇脚的好去处。”家住半岛花园小区的刘大姐，她特
意开着电动车沿着小马沟东支路由北向南驶了个来回，
每到一处设施前，都要停车上前细细观看。

水面清波荡漾、茶楼古朴典雅、苗木郁郁葱葱……
漫步在蜿蜒曲折的高新区潘黄街道小马沟景观绿廊游
路上，仿佛置身画里，心旷神怡。

“三期工程已经进入扫尾阶段，除茶楼外的项目，

绝大部分项目基本完工。”徐东升说。
小马沟景观绿廊项目负责人徐圣介绍，潘黄街道

按照“让森林走进城市，让城市拥抱森林”的设计理念，
通过黑臭水体整治、棚户区改造及沿线环境整治，在沿
线设置服务配套设施和“家规、家训”主题文化小品元
素，栽植香樟、桂花、樱花、垂丝海棠等苗木。建成后的
小马沟景观绿廊将成为“河畅、水清、岸绿、景美”的绿
色生态廊道，集“休闲、娱乐、文化、体育、教育”为一体
的现代滨河城市景观。

“在大市区范围内，小马沟景观绿廊是园林绿化建
设的一个亮点，对于提高群众生活品质十分有益。”潘
黄街道相关负责人表示。该街道围绕住建部“促进园林
绿地增量提质，营造城乡绿色宜居空间”的城市园林绿
化“十三五”规划任务，以改善城市人居生态环境和提
升城市公共服务的均等化为出发点，充分发挥了城市园
林绿化在改善城市生态环境、提高城市景观水平和质量
中的作用，提供了市民休闲健身、科普教育等方面的综
合功能。

小马沟景观绿廊三期工程妆容初现

盐都新添一市民游乐好去处

本报讯（记者 宗国峰）近日，江苏认定并公布了第二
批省级传统村落名单，学富镇周伙村周伙八、九组，台创
园郝荣村郝荣，龙冈镇张本村张本，大冈镇抬头村曹家庙
榜上有名。

传统村落，又称古村落，指村落形成较早、拥有较
丰富的文化与自然资源，具有一定历史、文化、科学、艺
术、经济、社会价值，应予以保护的村落。传统村落中
蕴藏着丰富的历史信息和文化景观，是中国农耕文明
留下的最大遗产，也是乡村振兴的重要文化支点。

周伙村位于学富镇东北角，主要产业有水稻制种、绿
化种植和水产养殖、提水围养。2016年被评为省级电子
商务示范村，当代著名儿童文学家、国际安徒生文学奖获

得者曹文轩教授是周伙村人。郝荣村是国家级盐城盐都
台湾农民创业园的核心区，水陆交通十分方便，是里下河
地区典型的水乡村庄。由两个自然村组成，自然资源十
分丰富，盛产优质稻米、鱼、虾、蟹、鳖等水产品。张本村
位于蟒蛇河畔，保持了里下河地区古村落的风貌。芦苇
茫茫、风情独特，还有近百年的轮船码头遗址和百年银杏
树。“三胡故里”位于张本村境内。抬头村位于大冈镇东
南角，东与大丰区、南与兴化市相邻，有耕地面积6200亩，
居住1232户，是一个古老的小集镇。

据悉，今年4月份，江苏认定并公布了首批107 个省
级传统村落，楼王镇丁马港村丁马名列其中。至此，盐
都省级传统村落已达5个。

我区再添四个省级传统村落

本报讯（见习记者 魏 萌）10 月 12 日上午，大丰区
政协主席、党组书记石根美带领住大丰市政协委员来
我区开展异地视察活动，调研我区经济社会发展情
况、交流政协工作经验。区政协主席、党组书记张建
洋，区政协领导阮宜春、许丽萍、沈德成陪同。

石根美一行先后来到东山精密、大纵湖旅游度
假区东晋水城等现场，详细了解我区智能终端产业、
文旅产业发展情况。石根美对我区坚持以绿色发展
为方向，强化创新驱动，突出产业培植，坚持民生优
先，推动经济社会可持续健康发展的做法表示赞赏。

视察组认为，我区在推动产业提质上进行了积极有
效的探索，重大项目建设经验值得借鉴。希望两地更好
践行“两海两绿”路径，立足自身资源实际，大力发展好绿
色生态经济，切实保护环境改善民生。双方还就政协工
作做了交流探讨，表示将以此次视察为契机，进一步加强
两地政协工作的学习互动，提高政协工作质量，共同为促
进全市经济社会高质量发展贡献政协智慧和力量。

住大丰区市政协委员来我区开展异地视察

本报讯（记者 仇玉存）今年以来，我区围绕打造“长
三角生态旅游康养基地”建设目标，不断整合旅游资
源，打造精品线路，培育湿地观光、生态康养、科普体验
等高端旅游业态，推动休闲、旅游、康养等社会服务一
体化，努力打造长三角地区优质康养休闲旅游目的地。

10 月 13 日，记者在杨侍生态园看到，前来休闲娱乐
的游客络绎不绝。即便不是周末，来到这里观光游玩的
游客依然很多。在这里，游客可以体验休闲养生带来的
无限惬意，还可以感受水上游玩的无穷乐趣。

一游客看到记者拿着相机，便上前打起招呼来，请
帮忙取个景、拍张照片，“我是从外地跟旅游团过来的，
这里环境挺好的，有的吃、有的玩、有的住，很适合休闲
度假，以后我还要带家人朋友一起来这里玩。”

近年来，郭猛镇不断挖掘特色旅游资源，大力发展

以杨侍为龙头的乡村旅游产业，通过举办一系列活动，
不断提高乡村旅游的知名度。去年，全镇旅游产值过亿
元，吸引上海、苏南及周边地区上百万游客前来旅游。
据郭猛杨侍生态园副总经理王标介绍，除了接待本地游
客，景区还与上海各大旅行社牵头合作，每周接待旅游
观光团近千人。与此同时，景区还精心打造杨侍美食供
外地游客品尝，让游客充分感受杨侍生态园的绿色与生
态之美。

作为我区旅游产业的龙头，大纵湖旅游度假区抢
抓当前有利时机，通过举办丰富多彩的活动，吸引众
多上海及周边城市游客前来休闲度假，进一步提振旅
游消费市场。一上海游客对记者说：“我是从上海过
来的，感觉大纵湖电音节还是比较嗨的，比那些酒吧
气氛还浓。”

今年以来，我区主动融入旅游发展大局，围绕打造
“长三角生态旅游康养基地”建设目标，深度对接上海，
形成以大纵湖旅游度假区为龙头，以 S125 省道乡村旅
游产业带、蟒蛇河水上游览风光带为主线，大市区都市
休闲度假圈为支撑的“一湖两带一圈”全域旅游发展新
格局。同时，委托上海市旅游行业协会帮助制定旅游宣
传方案，积极推动重点景区走出去到上海举办专题推介
活动。目前，以大纵湖旅游度假区、三官农庄、杨侍村
为重点的生态旅游康养基地全面建成，到盐都休闲度假
逐渐成为长三角游客的新潮流。

盐都全力打造长三角生态旅游康养基地

本报讯（记者 仇玉存 见习记者
陈 诚）10 月 13 日上午，区委副书记、区
长王娟到区信访接待中心，与来访群众
面对面零距离交谈，解决群众诉求，会
办重点事项。她强调，要始终秉持为民
情怀，耐心细致做好群众工作，妥善解
决群众合理诉求，确保社会大局和谐稳
定。区委常委、政法委书记陈育群，副
区长、区公安局局长于宽参加。

王娟首先看望慰问区城工办、区
供销合作总社等信访重点部门，听取
了相关情况，对长期以来一线信访工
作人员兢兢业业、化解矛盾所做的工
作表示肯定。王娟要求，做好信访工
作要满怀真情、做细做实，设身处地为
群众着想。要积极支持城北地区改造
等工作，稳妥解决企业改制等遗留问
题，符合政策的要迅速落实到位，不符
合政策的要做好宣传解释。积极引导
群众依法有序理性维权，始终将群众
利益挂在心头。

随后，王娟来到区信访接待中心，
接待了楼王镇凤南村某村民。她认真
听取来访群众反映问题，在仔细了解情
况后，要求问题涉及属地当场为来访群
众作出合理解释，现场会办解决问题，
来访群众表示十分满意。接访结束后，
王娟还听取了全区面上当前信访工作
和重点信访事项情况。她强调，群众之
事无小事，各地各部门要学深悟透习近
平总书记对信访工作的重要指示精神，
坚持以人民为中心，高度重视信访工
作，切实加强源头治理，努力把矛盾化解在萌芽状态、
把问题解决在基层。各责任主体要积极作为、压实责
任，加大矛盾纠纷排查化解力度，主动妥善处理群众反
映的合理诉求，为全区经济社会发展创造良好环境。
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本报讯（尹志慧
刘丛华）10 月 13 日下
午，高新区盐渎街道
与星火众创企业联盟

举行签约仪式，江苏信源达科技有限公司、南京探晶
光电科技有限公司等8家企业同时落户盐渎街道。

当天上午，星火众创企业联盟一行先后来到江
苏蕴之宝食品有限公司、智能终端产业园、东山精
密产业园、中路开牛双创基地等进行观摩，实地考
察了高新区投资环境、产业配套、载体建设、优惠政
策等情况。下午，星火众创企业联盟与盐渎街道进
行了交流洽谈，双方达成共识，将继续深化合作交
流，在科技人才、智能制造等更多领域实现合作共
赢。同时，南京亿和通环境技术有限公司、南京坚达
金属新材料科技有限公司等 8 家科创企业与盐渎街
道签订了合作协议。

盐渎街道属于高新区的“融合发展区”，重点培育
电商物流、汽车消费、商务商贸等现代服务业，已集聚
顺丰速运、永宁汽车广场、苏宁云商等一批龙头项目。
近年来，该街道紧紧围绕“六个高质量发展”要求，积极
践行“两海两绿”路径，积极争当“四新盐城”“一中心三
高地”建设排头兵。始终坚持“电商、物流融合发展”理
念，形成了“以悦达摩比斯为代表的汽车整车及零部件
物流，以苏宁为代表的家用电器物流，以华晓医药为代
表的医药物流，以神龙为代表的公路港物流，以顺丰等
为代表的快递物流”五大物流集群。构建了以燕舞国
际汽车城为核心的新车市场、以海外海汽车城为主导
的二手车市场和以华兴汽配城为平台的汽配市场三大
板块错位发展、互融互促的产业格局。依托汽车服务
大厦、金融大厦等 16 幢商务楼宇，坚持高起点规划、高
标准建设、高质量发展，持续打造“站起来”的工业园
区。全民创业园，总规划面积 2100 亩，已建成“两纵三
横”循环路网，现有蕴之宝糖果、闪奇电器等企业33家，
其中国家高新技术企业10家。

江苏星火众创创业服务有限公司总经理胥昇在
座谈会上说道：“今天观摩了高新区一批项目，让我感
受到盐城的变化真大，盐都的区位优势、交通优势和
产业优势，是我们企业家投资兴业的首选之地，我们
也将发挥纽带作用，把盐都优惠政策、产业发展情况
带回去，介绍更多的优质企业来盐都投资兴业。”

盐渎街道高质量建设融合发展区

本报讯（记者 宗国峰 通讯员 陈加强）日前，省科
技厅公布省级院士工作站名单，全省共 126 个。其中，
我区境内的江苏神农大丰种业科技有限公司张洪程
院士工作站榜上有名。

据悉，为贯彻落实中央办公厅《关于进一步弘扬
科学家精神加强作风和学风建设的意见》精神，进一
步加强我省院士工作站规范管理，根据省里《关于进
一步弘扬科学家精神加强全省作风和学风建设的实
施意见》要求，省科技厅对全省历年建设的 347 家省级
院士工作站进行排查摸底和复核确认，对全省现有的
126 家省级院士工作站名单予以立项公布。

江苏神农大丰种业科技有限公司现为国家级育繁
推一体化种子企业、国家高新技术企业和江苏省优质
水稻产业技术创新战略联盟理事长单位，2016 年 12 月
与中国工程院院士、扬州大学教授张洪程正式签约共
建院士工作站，2017年6月院士工作站获得省级认定。

我区一院士工作站获省级立项

本报讯（记者 杨士荣）10 月 14 日，区委副书记、区
长王娟现场督查城北地区改造重点项目推进情况。
她强调，要始终坚持以人民为中心的发展理念，紧扣
目标任务和时间节点，加快推进重点项目，全面提升
群众的获得感和幸福感。副区长肖乐农、李益陪同。

王娟首先来到青龙桥龙冈集镇环境整治提升项
目现场，详细察看了沿线环境整治和基础设施配套情
况。她要求，要高标准开展集镇环境整治，合理配置
机动车位、公共厕所、交通标牌等便民利民设施，清拆
违规广告牌，提升路容路貌的风景线。

随后，王娟一行来到九九河泵站建设现场、复旦
康养医疗中心建设现场和部分搬迁现场，了解重点
项目进展情况。王娟强调，当前正是项目冲刺的黄
金时节，要抓紧完成征迁扫尾工作，提速推进安置房
建设，加快基础设施建设步伐，认真抓好重点项目规
划设计，同步做好招商选资工作，不断展现城北改造
新形象。

区领导督查城北地区改造重点项目推进情况


